

Aujourd'hui, nous sommes minorité; avant six mois, nous serons légion. Le peuple, qui ne comprend rien aux finesses quand il est livré à son bon sens, nous reviendra, et déjà le mouvement se fait dans ce sens en province.

Vous êtes, vous, dans un département exceptionnel, où l'usure et le cléricisme règnent en maîtres, et je comprends que l'entourage que vous subissez s'effraie d'une politique qu'il ne comprend pas.

Mais tout le midi, la Bourgogne, Saint-Etienne, une forte partie de l'ouest et du centre se disposent à marcher avec nous, sans oublier l'Alsace.

Rassurez-vous donc, nous ne serons pas isolés.

Les coups de violence dont on nous menace éclateront-ils enfin? Tout est possible, mais, même en cas de succès, notre défaite ne sera qu'éphémère.

Courage, citoyen, vous avez le sentiment du droit, de la justice; vous n'aimez que ce qui est honnête. Vous n'êtes ambitieux que du devoir et, croyez-moi, vous ne tarderez pas à voir que la politique du *Réveil* est la bonne.

Continuez-moi vos précieuses communications; si je ne vous réponds pas aussi exactement que je le voudrais, n'attribuez mon silence qu'à la multiplicité de mes occupations.

Veillez croire à ma parfaite estime et à ma loyale sympathie.

Ch. DELESCLUZE.

---